

VI. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

1. Hasil penelitian menunjukkan peternak burung murai batu di Desa Wukirsari kecamatan Imogiri Kabupaten Bantul masih berusia produktif yaitu antara usia 30 – 40 tahun. Dari semua peternak yang dijadikan responden adalah berjenis kelamin Laki – laki. Tingkat pendidikan peternak dinilai sudah cukup bagus. Hal tersebut terlihat dari data yang ada sebagian besar tingkat pendidikan peternak adalah lulusan SMA sampai perguruan tinggi. Berdasarkan jenis pekerjaan pokoknya sebagian besar peternak memiliki pekerjaan pokok sebagai pedagang burung. Berarti sebagian besar pekerjaan berternak burung Murai Batu hanya pekerjaan sampingan. Walaupun ada satu orang peternak yang memiliki pekerjaan pokok sebagai peternak burung Murai Batu.
2. Biaya yang dikeluarkan peternak Burung Murai Batu di desa Wukirsari kecamatan Imogiri Kabupaten Bantul selama lima tahun antara lain biaya investasi dan biaya operasional sehingga total biaya yang di hasilkan selama satu periode atau lima tahun sebesar Rp. 77.252.660. penerimaan dari berternak burung Murai Batu diperoleh dari penjualan anakan Murai batu dan Indukan afkir. Total penerimaan yang diperoleh peternak dalam usaha budidaya burung murai Batu selam 5 tahun sebesar Rp. 196.884.750. Keuntungan merupakan selisih antara total penerimaan deng total biaya yang dikeluarkan. Keuntungan yang diterima oleh peternak burung Murai batu selama 5 tahun sebesar Rp. 119.632.090.

3. Hasil analisis kelayakan yang dilakukan dapat diketahui bahwa nilai *Net Present Value* (NPV) selama 5 tahun sebesar Rp. 73.053.301 (lebih besar dari 0). Nilai *Internal Rate of Return* (IRR) yang diperoleh sebesar 115,86 % (lebih besar dari suku bunga pinjaman bank sebesar 14%). *Payback periode* (Pbp) atau investasi dapat dikembalikan dalam jangka waktu selama 0,98 Tahun atau 11 bulan 22 hari (kurang dari masa produksi selama 5 tahun). Hasil *gross B/C ratio* usaha budidaya burung Murai Batu menunjukkan hasil sebesar 4.63 (lebih besar dari 1). Maka hasil penelitian ini menunjukkan bahwa usaha budidaya burung Murai Batu di Desa Wukirsari kecamatan Imogiri Kabupatn bantul sangat menguntungkan dan layak untuk diusahakan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, usaha budidaya burung Murai Batu layak untuk diusahakan. Oleh sebab itu diharapkan peternak dapat bekerjasama dengan investor dalam menjalankan usaha budidaya burung Murai Batu agar usaha ini bisa lebih berkembang.